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360报告显示：

“响一声”仍是
最多的骚扰电话

360手机卫士最新发布的《2016年中国
手机安全状况报告》显示，“响一声”仍是最
多的骚扰电话； 不法分子热衷于异地作案，
全国诈骗电话异地呼叫率近七成。

电信骚扰与诈骗问题已经成为2016年
度热点安全事件。这份报告显示，2016年，用
户通过360手机卫士标记各类骚扰电话号码
约2.34亿个，总体来看，相比2014、2015年，
2016年骚扰电话标记量首次呈现下降的趋
势。 其中“响一声”电话以54.6%的比例位居
用户标记骚扰电话的首位。

同时360手机卫士还对诈骗电话进行了
专项研究，数据显示，诈骗电话异地作案的
情况十分显著。

安全专家提醒广大市民严防电信诈骗，
应做到不明信息勿轻信， 不明链接勿点击，
不明电话勿理会。 /新华社

去年9月，四川容德律师事务所律师王万
琼代理了一起民事诉讼案件。 根据案情需要，
王万琼的当事人贺先生向成都市中级人民法
院提出司法鉴定申请。 今年春节前夕，贺先生
收到了四川求实司法鉴定所的催款短信：“笔
迹、指纹、印章3项鉴定费用共计172800元。 ”
王万琼对此非常不解：“国家标准已经废止，
还照此高收费， 这样的司法鉴定我们做不
起！ ”此番表态引起网络热议。 四川省司法厅
迅速启动调查并公布调查结论： 四川求实司
法鉴定所的收费数额是参照原《司法鉴定收
费管理办法》得出的结果，但“文审费、杂费、
存档费”等项目收费数额无相应依据，已责令
该所严肃整改并对相关责任人进行训诫。

四川省司法厅司法鉴定管理处处长杨天
勇告诉记者， 由国家发改委、 司法部制定的
《司法鉴定收费管理办法》 已于去年废止，新
的收费管理办法由各地依据本地实际制定，
“我厅正会同省发改委制定新办法， 在此之
前， 各司法鉴定机构收费可参照原规定和标
准执行”。“已经废止的规定，为什么还要参照
执行？ ”王万琼说。

按照现行规定， 面向社会的司法鉴定机

构应由司法行政机关管理和规范。 但是，在四
川省司法厅核定的司法鉴定机构大名单内，
部分地方法院又筛选建立了各自的小团队，
让申请者通过摇号确定司法鉴定机构。 杨天
勇表示， 经过四川省司法厅认定的司法鉴定
机构，由于种种原因，并非都能进入地方各级
法院的司法鉴定委托库。 王万琼被地方法院
告知，只能摇号确定司法鉴定机构，但此前已
被摇中的鉴定机构不在此列，“如果摇到最后
只剩一家，那我们岂不是没有选择？ ”成都市
中级人民法院相关工作人员表示， 每一轮摇
号中被摇中的鉴定机构就不再进入下一轮，
这样的做法是出于公平考虑， 以便让入库的
司法鉴定机构都有机会参与鉴定业务。“二次
准入”是否涉嫌权力寻租？ 记者了解到，关于
司法鉴定机构的管理， 早在2005年全国人大
常委会就出台规定，对从事法医、物证、声像
资料等司法鉴定业务的鉴定人和鉴定机构实
行登记管理制度， 申请从事司法鉴定业务的
个人、法人或者其他组织，由省级司法行政部
门进行审核、登记、名册编制和公告。“既然司
法鉴定机构的相关鉴定资质是由司法行政部
门来审核批准， 那么法院等司法机关就没有

必要再自行设定一个可以进入诉讼案件的司
法鉴定机构目录。 ”四川致高守民律师事务所
律师陶云秀说，这样的“二次准入”，使得公权
力寻租有了空间。

司法鉴定应回归公益属性记者注意到，
现行《司法鉴定收费管理办法》 去年被废止
后，改由各省份自行制定的一些新办法，虽然
沿用了按标的额收费的老规矩， 但已经有了
更多灵活性，如上海市“应在不超过政府指导
价的范围内协商确定”，湖北省“收费金额每
件不得超过10万元”等。 王万琼、陶云秀等律
师建议，四川即将出台的新办法，涉及财产案
件的司法鉴定应该按件收费， 而不是按标的
额，因为需要鉴定的如果是同一种物证，那么
针对300万元的标的额与3000万元的标的额，
司法鉴定机构所需要付出的鉴定成本并不会
有增加。 拥有30多年法医鉴定经验的北京司
法鉴定业协会法医病理专业组委员胡志强告
诉记者，法医类司法鉴定都是按件收费，再疑
难复杂的案子，如医疗纠纷，就算最后赔偿额
高达数百万，但鉴定费用最多也就七八千元，
“同样是做鉴定，你收几十万，我收几千元，也
有一种心理上的不平衡”。 /新华社

广东科研人员可保留
人事关系离岗创业

广东省日前发布的《关于鼓励高校科研
院所科研人员创新创业有关人事管理问题
的意见》提出，高校、科研院所科研人员经批
准后，可携带科研项目、成果或凭借自身专
业知识离岗到企业开展创新创业或自主创
办企业。离岗创业期限以3年为一期，最多不
超过两期。

意见由广东省委组织部、 广东省人社
厅、广东省教育厅、广东省科技厅和广东省
财政厅联合发布， 自2017年3月1日起实施，
有效期5年。

意见提出，高校、科研院所在确保履行
所承担的公益性服务职能的前提下，应鼓励
和支持本单位科研人员到企业开展创新创
业活动。

根据意见，科研人员在认真履行所聘任
岗位职责的前提下， 个人提出书面申请，按
干部人事管理权限批准后，可利用本人及其
所在团队科技成果在岗创业或到企业、其他
科研机构、高校、社会组织等兼职，并按规定
获取报酬。

意见还明确，科研人员离岗期间，原单
位保留人事关系， 人事档案由原单位保管，
工龄连续计算，但停发基本工资、绩效工资、
津贴、补贴、奖金等工资待遇。离岗人员与原
单位其他在岗人员同等享有参加职称评审、
按规定调整基本工资标准及晋升薪级工资、
晋升专业技术岗位等级和参加社会保险等
权利。 此外，高校、科研院所可以根据创新需
要，设置一定比例的流动岗位，用于吸引有
创新实践经验的企业家、科技人才到本单位
兼职。 /新华社

未来，故宫的开放面积将达85%。 故宫院
长单霁翔透露，今后，包括其本人在内故宫半
数员工，约750多人，将搬出紫禁城办公。 同时
搬出紫禁城的还有全部员工的私家车。

此外， 今年故宫将进一步扩大开放面积，
建外国文物博物馆、 考古遗址博物馆和明清
家具陈列馆等3个博物馆。

“故宫讲坛”迎来第一百讲，故宫院长单霁
翔当讲师。 据悉包括站票在内的数百张门票
在官网瞬间遭遇秒杀， 抢手程度堪比春运火
车票。

单霁翔向观众透露，根据规划，故宫最终
的对外开放面积将达85%。 为此， 故宫预计
750名员工都将搬出紫禁城。 同时搬出紫禁城

的还有全部员工的私家车。
在谈到今年的故宫的开放计划时， 单霁翔透
露今年故宫将建3个博物馆。

其中，延禧宫文保科技部用房腾出来， 对
于这个另类院落的安排，单霁翔透露，故宫里
收藏了上万件的外国文物藏品， 今后延禧宫
这里将筹备建立外国文物馆， 届时将对观众
开放。

据介绍，1909年末代皇后请德国建筑师
在此打造类似一个水族馆的西洋建筑。 不过
由于辛亥革命该建筑成了北京地区最老的烂
尾楼。

此外，故宫成立了考古研究所后，在地下
动工部位有了重大的考古发现，比如慈宁宫东

院遗址就发现了当时早期明代永乐年间建造
紫禁城的底层，这样壮观的考古遗址应该和观
众分享，让观众更加了解故宫的建造方法。

为此，包括出土文物在内，故宫决定在红
墙内建一个故宫考古遗址博物馆， 让观众近
距离了解故宫的考古遗址和出土文物。

目前故宫6000多件明清家具， 而八成以
上的家具都没有机会与观众见面， 南三所作
为故宫最大的一组库房， 长期以来做堆物堆
料的地方，正在维修，仓储式的明清家具陈列
馆今年年底将正式开馆， 届时将把2400多件
故宫收藏的明清家具在此陈列展出， 观众可
以看到大量非紫檀即黄花梨的明清家具精
品。 /法制晚报 北大女博士晒朋友圈

炫耀偷共享单车
ofo：怀疑偷车真实性

记者发现，日前，有网友发帖称，看到北
京大学一名硕博连读女生， 自己发朋友圈，
炫耀在校内偷共享单车。 对此，记者联系了
ofo 公司，并获得公司回应，称此事真实性
值得怀疑。

网友“白丁俗谈”曾发帖称，有人在北大
校园内偷了一辆共享单车， 觉得很是丢人。
这名网友晒出了一张朋友圈截图，邵某某发
的朋友圈说，“师妹说贵楼楼下可能会有‘没
上锁’的小黄车（ofo 共享单车），于是下楼
寻找，直接遇上一枚‘没有锁’的小黄车！ 果
断开心骑走。 ”邵某某的发帖地点标注为北
京大学金光生命科学大楼。

记者私信联系上了这名发帖者，他表示，
截图来自女友的朋友圈， 是这名北大硕博连
读女生自己发布炫耀， 推测邵某某偷车的地
点就是北京大学金光生命科学大楼楼下。

针对此事，记者分别向北京大学和 ofo
共享单车公司进行核实， 北大目前还未开
学，未对此事进行回复。 /法制晚报

近日，网络流传一个“海口大妈自助银行
里打牌”的视频。 画面显示，在一家自助银行
内，大妈们摆了一个小方桌“鏖战正酣”，打牌
的声音噼里啪啦不绝于耳。 面对市民质疑，大
妈们称在这里打牌输了更方便取钱。 据了解，
视频拍摄于 2 月 8 日下午 19 时许，被大妈们
的牌桌“占领”的自助银行位于海口市琼山区
忠介路，目前还在装修，未投入使用。 银行工
作人员赶到现场后， 对这些大妈进行了劝离

处理。
近年来， 在全国一些地方也曾出现将

ATM 自助银行服务点当成休闲棋牌室事件。
然而，自助银行区域作为公共场所，除了提供
正常自助服务之外，市民进来避风避雨，在不
影响其他市民的情况下，也没什么大碍。 但把
牌桌搬进来，或者长期占据里面，做一些和业
务无关， 且影响到其他市民办业务的事情，既
不雅观，也不合适。 /法制日报

“故宫讲坛”迎来第一百讲，故宫院长当讲师———

故宫今年建三处博物馆

17万元的司法鉴定“天价”收费合理吗？

海口大妈自助银行里打牌
自称打输了更方便取钱

“鉴定一个指纹、两枚印章、一个签名，竟然要价17万，鉴定费比诉讼费还高！ ”2月7日，四川律师王万琼网上诉苦引起社会广泛关注。 受托
鉴定机构有没有虚高收费？ 地方法院设立委托鉴定专业机构备选库（以下称“委托库”）有没有“权力寻租”？ 司法鉴定到底应该如何收费？ 记者
就此走访了当事人、行政、司法部门及相关法律人士。


